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Dynamik von Doppelstern-Systemen 

Fabian Fries, Manfred Hahn 

Zusammenfassung Diese Arbeit befasst sich mit der Dynamik von Doppelsternsystemen. Um dem 

Leser ein grundlegendes Verständnis der Materie zu vermitteln, wird zunächst die Sternentstehung und 

-entwicklung beschrieben und ein (historischer) Überblick über die (Binär-)Sternbeobachtung gegeben.

Unterscheidungsmerkmale verschiedener Arten von Doppelsternen und ihre Beobachtungsmöglich-

keiten werden vorgestellt. Die Dynamik von Doppelsternsystemen wird ausführlich behandelt, das

Roche-Volumen wird abgeleitet, um die Materieflüsse zwischen Doppelsternen zu beschreiben, und

das Zweikörperproblem der Himmelsmechanik wird gelöst, um die Erhaltung des Impulssatzes abzu-

leiten für Doppelsternsysteme. Abschließend wird ein Überblick über die Rolle von Gravitationswellen

bei der Bewegung von Doppelsternen gegeben und einige Nachweismethoden vorgestellt.
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Abstract This paper deals with the dynamics of binary star systems. In order to provide the reader with 

a basic understanding about the matter, firstly the stellar formation and evolution is described, and a 

(historical) overview of (binary-) star observation is given. Distinguishing features of different types of 

binary stars and their observational possibilities are presented. The dynamic of double star systems is 

treated in an extensive way, the Roche volume is derived to describe the fluxes of matter between 

double stars, and the two-body problem of celestial mechanics is solved to derive the conservation of 

momentum theorem for binary star systems. Finally, an overview of the role of gravitational waves in 

the motion of binary stars is given and some methods of detection are presented.  

Keywords: Binary stars – dynamic –momentum - conservation of momentum 
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Wird überarbeitet. Steht in Kürze wieder zur Verfügung. 
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